

Genre de média: Médias imprimés  
Type de média: Presse journ./hebd.  
Tirage: 8'730  
Parution: 5x/semaine

Ets Ed. Cherix SA  
1260 Nyon 1  
022/ 994 41 11  
www.lacote.ch



N° de thème: 844.3  
N° d'abonnement: 844003  
Page: 14  
Surface: 23'376 mm²

## LA CHRONIQUE LITTÉRAIRE par Daniel Bujard

# Les chroniques hexagonales de Jean-Noël Cuénod

La signature de Jean-Noël Cuénod n'est pas inconnue. Correspondant permanent de la «Tribune de Genève» et de «24 Heures» en France, notre confrère s'est fendu d'un ouvrage\* pour le moins iconoclaste puisque revenant sur «son» quinquennat à Paris – il a été nommé le 12 novembre 2007 par sa rédaction en poste dans la capitale française. Un quinquennat qui bien sûr fait échos à un autre mandat politique, celui du président sortant Sarkozy. Un pendant politique qui a en partie inspiré Jean-Noël Cuénod dans ses chroniques. Forcément, la grande affaire du moment, c'est l'élection présidentielle. La réaction de Jean-Noël Cuénod se veut d'ailleurs dithyrambique: «pour moi, l'affaire est entendue, c'est Hollande, sauf grosse surprise, qui devrait l'emporter», dit Cuénod.

Les raisons de la défaite annoncée de Sarkozy sont d'ailleurs clairement expliquées dans ce livre que l'on peut aisément qualifier de petit traité de sociologie française. «Le grand problème de la société hexagonale actuelle ce sont les banlieues, beaucoup d'argent a été investi à perte dans des programmes hasardeux, la gauche – comme la droite d'ailleurs – s'y sont cassées les dents, précise Jean-Noël Cuénod. La sécurité, c'est à mon avis le grand déficit de la politique menée par Sarkozy, qui est depuis dix ans aux com-

mandes pour les questions sécuritaires, à la fois comme ministre de l'Intérieur et comme président de la République, jamais la France n'a été aussi dé-sécurisée!» de s'exclamer Jean-Noël Cuénod.

Les pages écrites de la plume de Cuénod sur les émeutes de Villiers-le-Bel en 2007 sont d'ailleurs criantes de vérité. «C'est toute une économie souterraine avec le trafic de drogue qui est en place, pour y remédier, je pense que le gouvernement devrait prendre deux mesures chocs, la première que la République puisse réinvestir ses droits dans les banlieues et surtout que la drogue soit dépénalisée.» Evidemment, un travail de longue haleine qui prendra plusieurs décades selon

Cuénod. «Le mal est tellement profond, intimement lié au passé colonial de la France, à ce titre, je pense que Hollande a mieux identifié les problèmes qui sont la jeunesse et la justice, mais je ne sais pas s'il aura les moyens de sa politique, sa marge de manœuvre, au niveau du budget, est tellement étroite!» précise Jean-Noël Cuénod. En attendant le verdict des urnes, le livre de Jean-Noël Cuénod permet de mieux comprendre nos voisins d'outre-Jura, décidément bien particulier dans leur manière de fonctionner! :

### INFO

«Quinquennat d'un plouc chez les bobos», de Jean-Noël Cuénod, Ed. Slatkine, 220 pages.

